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SÚMULA DA 007ª REUNIÃO ORDINÁRIA CPFI-CAU/RJ 
 

DATA: 03 de julho de 2024, quarta-feira HORÁRIO: 15h00 às 17h00 

LOCAL: Reunião híbrida, realizada na sede do Conselho e pelo teams 

 

 
 
 
PARTICIPANTES 

Daniel Mendes Mesquita de 
Sousa 

Presencialmente 

Wiliam Fernando Gomez Remotamente 

Ranieri Barbosa Eliziário Presencialmente 

Rafael Salmaso C. Costa da F. 
Ferreira 

Presencialmente 

Savana Maria de Freitas Presencialmente 

Luis Fernando Valverde Remotamente 

  

  

OUVINTES 

  

  

  

  

  

 
 
APOIO 

Alessandra Vandelli Assessora de Comissões 

Rodrigo Leite Gerente Financeiro 

Murilo Azevedo  Supervisor Dívida Ativa 

  

 

1. Verificação de quórum e apresentação da pauta 

Presenças  
Verificado o quórum para início da reunião às 15h20, com os 
conselheiros acima nominados.  
 
Ausência justificada das conselheiras Julia Monteiro, Daniele Ruas, 
Marta Regina. 
 
PAUTA 
  
2. Aprovação das Súmulas das Reuniões 005/2024 e 006/2024, em 
anexo; 
3. Apresentação da Pauta; 
3.1. Apresentação Ger. Rodrigo Leite Informe Receitas de maio de 
2024; 
3.2- Aprovação das Contas / Resultado – 1º Trimestre de 2024, 
material enviado na última reunião. 
3.3. Informe: Posicionamento sobre a Reprogramação CAU/RJ 
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4. Relatório de processo 
4.1- Processo 888566/2019 (Relatora Daniele Bento Ruas) 
 
5. Informes gerais dos conselheiros 
 
Reunião conduzida pela Coordenadora Adjunta Savana Freitas. 
 

 
 

1. Aprovação das Súmulas das Reuniões 005/2024 – 08/05/2024 e 006/2024-

05.06.2024  

 
A súmula da Reunião 005/2024 – 08.05.2024 - Aprovada por unanimidade. 
 
A súmula da Reunião 006/2024-05.06.2024 – Aprovada com as alterações sugeridas pela/o 
Savana de Freitas e Luis Fernando Valverde.  
 

 
 

2. Apresentação receitas referente ao mês de maio/24 

 
Informe Receitas de Abril de 2024 - Gerente financeiro Rodrigo Leite 
 

 
 

Anuidades pessoa física em maio ficaram 4% abaixo do mesmo período em 2023, 567.000, 

contra 589.000 no exercício passado. 

 

Anuidade pessoa jurídica 2024 até maio 76.899 contra 69.802 anuidade pessoa jurídica, 10% 

acima. 
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RRT que 590.000, contra 566.000 em maio, 4% acima do mesmo do mesmo mês, é de 2023 

receitas financeiras, 22% abaixo 110.000, contra 141.000, taxa de juros, esse percentual ao longo 

do ano. 

 
Outras receitas, 81% acima, 61.137 em 2024, maio contra 76.000, maio de 2023 no total de 

maio, no mês, 1.000.481 e 2024, contra 1.000.442 em 2023, 3% acima 

 

Maio foi um mês de um resultado 38.742 melhores com relação ao exercício janeiro até maio, 

comparando 2024 contra 2023 anuidade pessoa física. 

 

 
 

 

 
3. Aprovação das contas/Resultado – 1ª Trimestre de 2024  

 

Gerente financeiro Rodrigo Leite lembrou que na reunião de junho já havia apresentado as 
contas do primeiro trimestre e que iria fazer uma breve apresentação pois o conselheiro Ranieri 
não estava presente nessa reunião. 
 
Conselheiro Daniel Mendes sugeriu destacar RRT está 5% acima do ano passado. Seria interessante 
pedir para a CEP uma avaliação dos motivos deste aumento. 
 
Conselheiro Rafael Salmaso pediu para verificar quantidade de inadimplentes que estão 
gerando RRT. 
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DELIBEROU: 
 

1- Aprovar a contas do primeiro trimestre do CAURJ referente ao ano 2024, na forma 
apresentada. 
 

2- 06 (seis) votos favoráveis dos conselheiros (as) Daniel Mendes Mesquita de Sousa, 
Raniere Barbosa Eliziario, Savana Maria de Freitas, Rafael Salmaso C. C. da F. Ferreira, 
Wiliam Fernando Gomez e Luis Fernando Valverde Salandía. 

 

 

4. Relatos de Processo  
 

Processo 888566/2019 Relator Daniele Bento Ruas – Não houve relato 
 

 

 
 

5. Assuntos gerais. 

 
De acordo com a resolução 200 do Cau BR, a reprogramação ela é obrigatória quando, quando 
existe a criação de novos planos de ação, quando existe o suplemento de plano de ação, 
quando a gente tem, é a alocação de despesas que antes estavam com capitais, despesas 
capitais para despesa corrente ou vice-versa, quando tem grande alteração nas receitas de 
uma forma total 
 
A gestão decidiu não iniciar processo de reprogramação. 
 
Porque muita coisa está em discussão e principalmente porque a nossa expectativa de receitas, 
ela não mudou a arrecadação, não mudou com relação ao orçado, não serão criados novos 
planos de ação. A gestão entendeu que todas as despesas, os projetos que estão acontecendo, 
eles cabem nos planos de ação que existe hoje, isso não quer dizer que todos os planos vão 
ser executados na sua totalidade ou que não serão executados. 
 
Possível que faça transposições e realocações de saldos, vai ter uma apresentação sobre isso, 
sobre o que vai acontecer com o orçamento 
 
Conselheiro Daniel Mendes, entende que a reprogramação não é obrigatória, mas estamos 
operando com orçamento feito na gestão anterior, quando se faz a opção de não alterar 
estamos fazendo uma opção que pode contribuir com a falta de transparência de nossas ações. 
Por exemplo, em outra comissão que faz parte, até o momento não temos um plano de ação 
claro, definido e organizado para trabalhar, isso tudo gera elementos para uma possível crítica, 
pois não temos orçamento e ações claras para serem executadas. Mais um exemplo, a CATHIS 
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aprovou convenio com IPP e isso não estava no planejado, ou seja, está alterando o que foi 
orçado incorporando atividades, aonde que o conselho discutiu isso? Precisamos garantir a 
transparência, caso contrário cada oportunidade que aparecer, um curso, um convenio, um 
negócio, a gente aceita e vai mudar o planejamento. 
 
Gerente Rodrigo Leita informa que ainda está em discussão na presidência como serão essas 
realocações. 
 

 
6. Assuntos gerais. 

 

Conselheiro Wiliam Gomez relatou participação na conferência de volta redonda e 
conseguimos acento no Conselho Municipal de Desenvolvimento Urbano (CMDU) estará 
conselheira Alexia de Araújo. Também participou da conferencia de Quatis junto com 
arquiteta Patricia Viera 

 

Conselheiro Daniel Mendes participou da conferencia no município do rio de janeiro 
conseguiu colocar 3 delegados do CAURJ para oferecer estadual. Infelizmente como havia 
pedido não ocorreu, isso pode ter atrapalhado a própria construção do conselho na 
conferência. Traz relato, constrangido, incomodado, que tentamos garantir pelo menos 
para conferência estadual, se reunir para tirar propostas comuns, que possa atuar mais por 
coletivamente. Lembrou da necessidade de ser marcar uma reunião da CATHIS e CPAU para 
debatermos a Conferência estadual. 
 
Conselheiro Luis Fernando Valverde sugerir que a conferências estadual pode ser grande 
tema próximo encontro com a sociedade, consegue dar uma visão mais territorializado da 
atuação das nossas entidades. 
 

 
Não havendo mais nada a ser tratado a Reunião ordinária da CPFI-RJ encerrou às 16:25 com a 
presença dos nomeados acima, a súmula foi lavrada por mim Alessandra Vandelli, Assessora de 
Comissões e segue assinada pela Coordenadora Adjunta Savana de Freitas. 

 
 

 
 
 

Savana Maria de Freitas 
Coordenadora Adjunta da CPFI-CAU/RJ 
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